

En rural, la lecture se porte bien

Dans un bourg de la Creuse.

Châtelus-Malvaleix, où notre prieuré de Tercillat s'est transporté en 1984, est un chef-lieu de canton de la Creuse d'un peu moins de 600 habitants.

Les initiatives culturelles y sont assez nombreuses : associations valorisant le patrimoine, archéologie, chorale, apports littéraires, expositions diverses. Cette année, une suggestion nationale pour la Journée du livre avait été retenue, à laquelle j'ai apprécié de participer. Tous ceux qui le souhaitaient étaient invités à prêter un livre qui les avait intéressés — voire marqués — pour une mini-exposition à la bibliothèque municipale. Tous venaient le rechercher à la même heure, le même samedi après-midi. Ceux qui le désiraient en lisaient un passage à haute voix et donnaient la raison de leur choix.

J'avais apporté *Un siècle, une vie*, de Jean GUITTON, ouvrage qui nous avait été prêté. Je me suis trouvée parmi vingt-cinq personnes environ, la plupart connues. Un couple d'enseignants était venu d'assez loin.

Ambiance amicale. J'ai été frappée par la qualité des choix : HOMERE, ZOLA, PEGUY, SAINT-EXUPERY, CAMUS, ARAGON... Il y avait aussi la traduction d'un petit livre sur l'enfance, d'un psychologue soviétique. Le passage lu était d'une grande fraîcheur.

Plusieurs avaient apporté l'ouvrage qu'ils relisaient depuis leur jeunesse, parfois lié au terroir local, souvent reçu comme prix à l'école. J'ai regretté de n'avoir pas apporté la Bible... Un voisin âgé avait apporté le "livre" qu'il avait confectionné dans les années quarante. Il avait découpé chaque jour, et cousu ensuite, le feuilleton du journal régional (du reste édité depuis). Tel quel, ce document vénérable passa de mains en mains.

Curieusement, un grand nombre de textes lus parlaient de la mort. De mon côté, j'avais préparé un passage où Jean GUITTON évoque le décès de sa femme, inhumée dans son village de la Creuse, lieu d'origine de la famille GUITTON, où ils s'étaient retirés. Deux d'entre nous avaient d'ailleurs pu l'y rencontrer. Le témoignage de foi de Jean GUITTON fut écouté avec grande attention.

**Sœur Ghislaine AUBÉ
Prieuré Ste-Maria-Goretti
Châtelus-Malvaleix (Creuse) ■**